

Lo más importante de la experiencia fue:

La posibilidad de instalar un proceso que ha tenido un fuerte nivel de participación de los actores clave y que ha dado la base, a partir del recupero de experiencias que ya venían desarrollándose desde el Proyecto de Apoyo en Gestión Local del Riesgo de los seis Municipios y de otras experiencias desarrolladas por INIFOM, AMUNIC y la Secretaría Ejecutiva del SINAPRED, para el apropiamiento y para la definición de líneas de trabajo a futuro.

*“ Ahora que tenemos la oportunidad de estar juntos, quisiera que compartamos nuestras apreciaciones sobre el resultado de este trabajo que se ha venido desarrollando desde la práctica local y no únicamente desde un escritorio”.*¹²⁶

“..es lo vital este espacio de enriquecimiento, porque si pretendemos trabajar con un proceso articulado de acciones y desarrollar un plan operativo, es importante rescatar estas experiencias que nos brindan insumos y herramientas para dar continuidad a un primer esfuerzo de Reducción del Riesgo en el Municipio”.



Un espacio que nos permite reflexionar sobre los riesgos y su vinculación con el desarrollo.

El Huracán Mitch no fue un castigo, sino una lección de la forma en que hemos tratado nuestro medio ambiente y los riesgos que hemos ido construyendo. El riesgo es una construcción social y humana, mediante múltiples prácticas, es una expresión del desarrollo.

De manera que la prevención y la gestión de riesgo es una actitud, un valor cotidiano, pero sobre todo una voluntad política. La Pobreza es un buen caldo para la vulnerabilidad, por

eso deben existir nuevas formas de hacer y guiar el desarrollo. Nos hemos excedido en la acumulación del *capital* a toda costa, prácticas que nos han llevado a crear mayores riesgos, derivadas de la ideología del desarrollo.

No es que todo esté mal, sino que probablemente no ha sido suficiente. De no asumir la Gestión del Riesgo como política, como actitud cotidiana, como enfoque y práctica, estaremos llegando siempre tarde a todo. Nuestra gente ya no aguanta más...la pobreza es algo que debe obligarnos a no repetir los mismos errores del pasado, debemos cambiar y esto empieza con cada uno y cada una de nosotras.¹²⁷

GESTIÓN DEL RIESGO EN EL SISTEMA DE PLANIFICACIÓN MUNICIPAL

La incorporación de la **GESTIÓN DEL RIESGO** en el Sistema de Planificación Municipal, constituye una garantía para la sostenibilidad de los procesos de desarrollo, y por tanto, el aumento de la calidad de vida de las personas.

¿CUÁL ES EL CAMBIO QUE QUEREMOS?

